

Автореферат магистерской диссертации
Бросалиной Викторией Александровны
на тему: «Изучение Северо-Енисейского района в курсе «Основы
регионального развития» в 10 классе средней школы».

Данная магистерская диссертация написана на тему: «Изучение Северо-Енисейского района в курсе «Основы регионального развития» в 10 классе средней школы». В соответствии с темой поставлена цель: разработать рабочую тетрадь по географии Северо-Енисейского района для 10-х классов средних школ Северо-Енисейского района. Объем работы 65 страниц, с 22 рисунками, в том числе 4 картами.

В рамках данной работы была собрана и проанализирована информация о Северо-Енисейском районе: его история, климат, инфраструктура, геология, рельеф, население, ресурсы, флора и фауна. Был проведен анализ программы школьного курса «Основы регионального развития», составлена сравнительная характеристика данного предмета со схожими школьными дисциплинами: «Природа и экология Красноярского края» и «История Красноярского края». Разработана рабочая тетрадь. Данную работу можно использовать как готовый дидактический материал при обучении школьников 10 класса географии Северо-Енисейского района. В рабочей тетради представлены разнообразные виды проверочных заданий, используемые в тетради: работа с картами, составление диаграмм и их анализ, работа с таблицами, схемами, формулирование ответа на вопросы.

На основе анализа указанной выше информации выдвинута гипотеза о том, что применение рабочей тетради на уроке позволит повысить качество усвоения учебного материала и формировать мотивацию и самостоятельность в учебной деятельности. Использование данной рабочей тетради позволит формировать интерес и любовь к своей малой Родине, к её истории и географии.

**Abstract of the master's
thesis Brosalina Viktoriya Alexandrovna
on the theme: «"The study of the North Yenisei region in the course
"Fundamentals of regional development" in the 10th grade of secondary
school."**

This master's thesis is written on the topic: "the Study of the North Yenisei region in the course "Fundamentals of regional development" in the 10th grade of secondary school." In accordance with the theme, the goal is to develop a workbook on the geography of the North Yenisei district for 10 classes of secondary schools of the North Yenisei district. The volume of work is 65 pages, with 22 figures, including 4 maps.

As part of this work, information on the North Yenisei region was collected and analyzed: its history, climate, infrastructure, Geology, topography, population, resources, flora and fauna. The analysis of the program of the school course "Fundamentals of regional development" was carried out, the comparative characteristic of this subject with similar school disciplines was made: "Nature and ecology of Krasnoyarsk Krai" and "History of Krasnoyarsk Krai". A workbook has been developed. This work can be used as a ready-made didactic material for teaching students grade 10 geography North Yenisei district. The workbook presents a variety of types of verification tasks used in the notebook: working with maps, charting and analysis, working with tables, diagrams, formulation of answers to questions.

Based on the analysis of the above information, the hypothesis is put forward that the use of the workbook in the classroom will improve the quality of learning material and form motivation and independence in learning activities. The use of this workbook will allow to form interest and love to the small Homeland, to its history and geography.